

E. INSTITUTO NACIONAL
ELECTORAL

RECONOCEN A TRIBUNAL ELECTORAL

Celebran ratificación de supermayoría

POR ISABEL GONZÁLEZ,
ARTURO PÁRAMO Y
XIMENA MEJÍA

nacional@gimm.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador, la mandataria electa, Claudia Sheinbaum, y el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, reconocieron a los integrantes del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por ratificar la distribución de legisladores plurinominales determinada por el INE, la cual le da mayoría calificada a los partidos de la 4T en la Cámara de Diputados.

“Merecen una felicitación los consejeros (del INE), los magistrados (electorales), porque han estado sometidos a fuertes presiones. Imagínense, los oligarcas corruptos acostumbrados a imponerse siempre con trampas, con dinero, con la manipulación de los medios, hasta con el apoyo de gobiernos extranjeros, y que resistan como resiste el pueblo de México, pues sí merecen un reconocimiento”, indicó ayer el primer mandatario en su conferencia de prensa matutina.

Agregó que “no duda” de lo dicho por la magistrada presidenta del TEPJF, Mónica Soto, en el marco de la ratificación de la mayoría calificada a Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados, en el sentido de que, pese a las críticas y amenazas directas e indirectas formuladas a su persona, el Tribunal falló conforme a derecho.

En cuanto al fallo emitido por el pleno de la Sala Superior del Tribunal Electoral en el que se ratificó la decisión del Consejo General del INE

de reconocer la mayoría calificada a los representantes de su movimiento, el jefe del Ejecutivo federal destacó que, ahora, los neoliberales no podrán privatizar la industria eléctrica.

Por separado, la Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, destacó que los magistrados estuvieron sujetos a presiones que supieron sortear para finalmente aprobar la distribución de diputados que beneficia a Morena y a sus aliados.

“Es falsa esta idea de que hay una sobrerrepresentación; en realidad, lo que hizo el consejo del INE y lo que hizo ayer el Tribunal Electoral fue cumplir con la ley, entonces, eso es muy bueno y mi reconocimiento”, puntualizó.

En tanto, Mario Delgado señaló que los magistrados respetaron la voluntad del pueblo de México manifestada el 2 de junio pasado. “Qué bueno que el Tribunal actuó de manera consecuente con la Constitución”, afirmó.



Merecen una felicitación los consejeros (del INE), los magistrados (electorales), porque han estado sometidos a fuertes presiones.”

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR**
PRESIDENTE DE MÉXICO



TRAS PROCESO ELECTORAL

Taddei: “INE,
preparado
para los retos
que vienen”

Ante la conclusión del proceso electoral, Guadalupe Taddei, presidenta del INE, afirmó que el instituto está listo para afrontar nuevos retos, como podría ser la inminente elección en el Poder Judicial.

“El INE está preparado para enfrentar los retos que vienen”, expresó al cierre de la sesión extraordinaria de ayer.

Hacia el próximo año el INE enfrentará no sólo la organización de la elección de ministros, magistrados y jueces sino que también enfrentaría cambios de aprobarse la reforma electoral.

Además, se pronunció por que el organismo entre en reflexión e innove en su reglamentación.

“Hoy nos toca mirar hacia el futuro, llega el tiempo de la reflexión y autoevaluación de las áreas de oportunidad que deja el proceso electoral 2023-2024, y con ello el replanteamiento de las prioridades institucionales, la mejora de procesos y revisión de su reglamentación para la innovación de sus procesos”, aseguró la consejera presidenta.

—*Diana Benitez*



RECONOCIMIENTO AL TEPJF

CLAUDIA SHEINBAUM

Mayoría calificada no significa dictadura. 'Eso es falso'. PÁG. 40



AMLO FELICITA A AUTORIDADES ELECTORALES

Niega Sheinbaum que la mayoría calificada sea igual a una dictadura

La presidenta electa reconoció la decisión tomada por el INE y el Tribunal Electoral

TRANSICIÓN 2024

DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

Claudia Sheinbaum, presidenta electa, rechazó que, una vez que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó la mayoría calificada para Morena y aliados en la Cámara de Diputados, se esté dando una dictadura.

“Es falso (que sea dictadura), ¿quién ha luchado por la democracia siempre? Nosotros. Nosotros luchamos en contra de los fraudes electorales, luchamos por que México sea un país democrático; desde joven luché por la democracia en la universidad, en los sindicatos, por la democracia electoral, en contra de los fraudes”, expresó.

Recordó el caso de la aprobación de la reforma energética en 2013, en el gobierno de Enrique Peña Nieto. “Cuando deciden la reforma energética, que fue una reforma en contra del pueblo de México, porque en aquel momento las encuestas no les daban la razón, el pueblo no quería, no dijeron nada y fue una mayoría

que privatizó Pemex y Comisión Federal de Electricidad (CFE)”.

Además, la morenista externó un reconocimiento a la autoridad electoral por validar las bancadas de Morena, PT y PVEM.

“Un reconocimiento a los magistrados del Tribunal Electoral, a pesar de presiones y de todo lo que recibieron cumplieron con la ley, y con lo que dice la Constitución, porque es falsa la idea de que hay esta sobrerrepresentación. En realidad, lo que hizo el Consejo del INE y lo que hizo ayer el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) fue cumplir con la ley, eso es muy bueno y mi reconocimiento”.

Por su parte, el presidente Andrés Manuel López Obrador también se congratuló con las decisiones del INE y el TEPJF. “Todo va marchando bien, se va cumpliendo la voluntad de los ciudadanos expresada en la elección y en el marco de las normas”, dijo.

“Merecen una felicitación los consejeros, los magistrados, porque han estado sujetos a presiones, imagínense los oligarcas corruptos acostumbrados a imponerse siempre con trampas, con dinero con manipulación de los medios... Pero resistieron (...) merecen un reconocimiento”, agregó en su conferencia de ayer.

Con la validación del Congreso de la Unión, Morena y aliados tendrán 364 curules, lo cual les da la mayoría calificada, y en el Senado, la alianza Juntos Sigamos Haciendo Historia contará con 85 escaños –con los dos perredistas que se sumaron–, y está a un senador de conseguir la mayoría calificada.



“Nosotros luchamos en contra de los fraudes electorales, luchamos por que México sea un país democrático”

Claudia Sheinbaum Presidenta electa



REACCIÓN. Claudia Sheinbaum, presidenta electa de México, ayer.



Sheinbaum reconoce al INE y TEPJF tras asignar curules

- "Los magistrados, a pesar de presiones, aprobaron la reforma".

eleconomista.mx



EL ASALTO A LA RAZÓN

CARLOS
MARÍNcmarin@milenio.com
@CarlosMarin_soyDignos e indignos
en el agandalle

Solo cinco de los 16 servidores públicos en quienes recayó la responsabilidad de acomodar en sus poltronas a los diputados y senadores de la próxima legislatura respetaron el valor constitucionalmente igual de cada voto emitido el 2 de junio.

Para los otros 11, los sufragios del oficialismo valieron el triple que los de la oposición, y esto explica (no justifica) que el lopezobradorismo detentará una mal habida sobrerrepresentación.

En el Instituto Nacional Electoral, los consejeros que regalaron a Morena, PT y Verde más curules de los que ganaron en las urnas fueron Guadalupe Taddei, Norma de la Cruz, Rita Bell López, Jorge Montaña, Arturo Castillo, Uuc-kib Espadas, Carla Humphrey y Arturo Castillo.

Y en el Tribunal Electoral, los magistrados que alcahuetearon la maniobra fueron Mónica Soto Fregoso, Felipe Fuentes Barrera, Felipe de la Mata Pizaña y Reyes Rodríguez Mondragón.

Para su honra, quienes en el INE aguantaron las presiones cuatroteras y respetaron la garantía de que el voto popular tiene un único valor (derecho humano elemental) fueron Claudia Zavala, Dania Ravel, Jaime Rivera y Martín Faz.

En el Tribunal, una brillante magistrada, Janine Otálora, de intachable trayectoria, argumentó sólidamente contra el agandalle de curules

La oportunista conducta de los consejeros y magistrados que votaron como quiso el poder de los poderes *hiede a corrupción*: ganaron tiempo de sobrevivencia, porque ni el INE ni el Tribunal serán despedazados *por ahora*, como contemplaba la iniciativa presidencial de reforma política que repentina y explicablemente sepultó la presidenta electa, Claudia Sheinbaum.

Posponer su muerte institucional es una conveniencia gracia, porque el INE organizará, y el Tribunal calificará, la *descocada elección popular de jueces, magistrados y ministros* que se propuso el presidente López Obrador para dinamitar, *con dedicatoria especial*, al Poder Judicial de la Federación.

En su valiente intervención, Otálora dijo que el Tribunal debió “analizar detenidamente su línea jurisprudencial para *verificar si la interpretación de los artículos constitucionales* referentes a los límites de sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados *es acorde con la realidad y los principios que rigen nuestro sistema democrático*”.

Y es que —hizo ver— “los partidos mayoritarios han *perfeccionado mecanismos* para evadir estos límites a través de *convenios de coalición*”, lo que “ha generado una *distorsión que trasciende la funcionalidad del sistema constitucional* y afecta los principios fundamentales de representación proporcional, diseñados para *reflejar fielmente la voluntad popular*”.

Lo que debió prevalecer (pero ni los siete consejeros ni sus cuatro pares en el Tribunal lo hicieron) era tomar muy en cuenta que “el principio de representación proporcional tiene como objetivo *dar voz a las fuerzas minoritarias*” y respetar el voto de la ciudadanía para *garantizar así “la continuidad de nuestro régimen democrático...”*. ■

La oportunista
conducta de
los consejeros y
magistrados *hiede*
a corrupción

